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FECHA: JUNIO 10 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “No hizo caso del rojo” 

 “Nuevo líder del PRD será por votación” 

 “Busca la CDI juicios justos para indígenas” 

 “Atotonilco de Tula en bancarrota” 

 
“CDI: indígena no tiene defensores” 

 
“¡A la cárcel!” 

 
“Tuzobús al 80%” 

 “23 MIL DESEAN INGRESAR A LA UAEH” 

 “¡Prohibido amenazar a los comerciantes!” 

 
“No somos fábrica de exoneraciones” 

 
“Se hunde la T-2” 

 “Peña Nieto se reúne con Mariano Rajoy en el Palacio de la Moncloa” 

 “Será la española Iberdrola socia privilegiada de CFE” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Anuncian que el IEE licitará compra de 10 computadoras y un par de impresoras: El Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo licitará la compra de 10 computadoras y un par de impresoras con el fin de renovar las que tiene 
en el área administrativa, informó Mario Ernesto Pfeiffer Islas. A diferencia de las anteriores compras que se realizaban 
directamente, el consejero presidente explicó que este mecanismo obedece a que “no existe prisa pues en los anteriores 
años, como teníamos elecciones, se tenía el tiempo encima”. Por el momento, dijo Pfeiffer Islas, aún no se tiene un 
presupuesto asignado para adquirir este equipo de cómputo que se requiere en la institución. Sin embargo, en los días 
posteriores la dirigencia del IEE se reunirá para detallar las características que se requieren de las computadoras y las 
impresoras, así como los tiempos para aterrizarlos en una licitación. “Anteriormente, con las elecciones encima, muchas veces 
era difícil sacar una licitación pues se tienen que cumplir ciertos tiempos, hay posibilidades de impugnación y no se puede 
hacer la compra”, señaló Pfeiffer. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
El Reloj-Avanza trabajo estadístico en el Instituto Estatal Electoral: A casi medio año que el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) acordara posponer la destrucción de las listas nominales correspondientes a la elección de 
diputados locales que se efectuó en el año 2013, con el objetivo de llevar a cabo un trabajo estadístico, actualmente se 
registra un avance del 40 por ciento, esto de acuerdo con información proporcionada por el organismo electoral. En el trabajo 
estadístico de porcentajes de electores que votaron en la pasada elección, se tiene un avance del 40 por ciento del listado 
nominal, de ese 40 porcentaje se tiene que el 56.61 de los votantes son mujeres y el 43.39 por ciento son hombres. Se 
pretende que al concluir con el trabajo estadístico se conozca la edad y sexo de las personas que votaron en la pasada 
elección. Del un total de 3 mil 507 paquetes a revisar, número que corresponde a la cifra de casillas instaladas en día de la 
jornada electoral, se lleva un avance del 40 por ciento analizadas, equivalente a mil 402 casillas. Cabe destacar que en el 
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avance de estos trabajos entre los municipios de los que ya se tiene información estadística se encuentran los siguientes que 
tuvieron un número considerable de casillas y listado nominal: Tulancingo, Mineral de la Reforma, Huejutla y Tula. Asimismo, 
Actopan, Ajacuba, Atotonilco de Tula, Chapantongo, Eloxochitlán, Huichapan, Ixmiquilpan, Juárez Hidalgo, Metztitlán, 
Mixquiahuala, Mineral del Monte, Tepeji del Río, Tetepango, Tezontepec, y Tizayuca. (Verónica Ángeles, página 04) 
Síntesis-Mediante conferencias señalan cambios en las leyes electorales: Iniciaron en la capital del estado los 
trabajos del ciclo de conferencias denominado "Temas sobre la Reforma Constitucional en Materia Político Electoral". El 
presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, di a conocer que el ciclo 
comenzó con el fin de semana, con la ponencia denominada "Implicaciones de la Reforma Electoral en las Entidades 
Federativas". Mencionó que el Tecnológico de Monterey campus Hidalgo fue sede del encuentro, que promueve la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a través de la Casa de la Cultura Jurídica. "Este lugar fue el mareo para que ante más 
de 400 personas, el ponente César Iván Astudillo Reyes, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, hablara respecto a la nueva distribución de competencias entre el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y los organismos públicos locales electorales". Pfeiffer Islas añadió que este ciclo de conferencias 
continuará el próximo 19 de junio, con la presencia de Macarita Elizondo Gasperín, con el tema "Candidaturas independientes 
y sus prolegómenos". "Además para el 25 se tiene con-templada la conferencia 'La reforma electoral desde la jurisdicción 
local', a cargo del magistrado Hertino Avilés Albavera; así como 'Delitos Electorales', impartido por el fiscal Alfredo Orellana 
Moyao". En la organización de las actividades participan el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, la 
Procuraduría General de Justicia de la entidad, por medio de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, el Tecnológico de 
Monterrey Campus Hidalgo que es la sede, y el Instituto Estatal Electoral. Finalmente, el funcionario aseguró que el 
organismo a su cargo cumple con su función de dar información útil a la población. (Jaime Arenalde, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Aseguran que no se impondrá al nuevo líder del PRD estatal: El próximo dirigente del PRD en Hidalgo saldrá 
del voto directo de los consejeros estatales y no de una imposición de grupos o tribus del sol azteca, aseguró Arturo Sánchez 
Jiménez, actual líder del partido en el estado. Esto lo señaló en respuesta a los rumores al interior del partido que señalan 
que el próximo dirigente del PRD será impuesto por el senador Isidro Pedraza Chávez, líder de la Unión de Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC). “De ninguna forma, aquí lo que va a valer es la decisión que tomen los próximos consejeros estatales, 
ellos serán los que decidan la planilla que en su momento consideren la más apta para dirigir al partido los próximos tres 
años”, aseguró el perredista. La renovación de la dirigencia se llevará a cabo el próximo 5 de octubre de este año, aunque 
primero se tendrá que elegir a poco más de 100 consejeros estatales. No obstante, los consejeros que serán electos a finales 
de agosto tendrán una inclinación por alguna de las corrientes que hay dentro del PRD, siendo el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH), que dirige José Guadarrama Márquez; la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y 
Campesinas (Coduc), de Luciano Cornejo y UFIC, de Isidro Pedraza, las que mayor peso político tienen al conformar el bloque 
de Nueva Izquierda. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
Criterio-Piden cuatro candidaturas a diputación para mujeres: Geraldina García Gordillo, expresidenta del Partido 
Revolucionario Institucional en la entidad, pide que de las siete candidaturas a diputados federales que se elegirán en 2015, 
cuatro sean destinadas a mujeres. Luego de manifestar que tres candidaturas no serían 50 por ciento de los espacios 
destinados para las mujeres, la actual secretaria de Desarrollo Social en la entidad, expresó “las mujeres de mi partido están 
preparadas y hemos ido creciendo junto con la sociedad,”, y ejemplificó el papel de las actuales diputadas federales. “La 
acción de cuotas busca que reconozcamos públicamente el aporte de las mujeres en la sociedad y también en otros partidos”, 
refirió Geraldina García, quien reconoció que este fin de semana se reunió con la estructura priísta de la Huasteca 
hidalguense, región dónde es enlace entre el gobierno del estado y los municipios. “Me reuní con ellos porque soy militante 
de mi partido y tengo todos los derechos constitucionales para poder hacerlo”, dijo García, y acotó que no es el momento 
adecuado para destapar sus aspiraciones, pues se encuentra enfocada en su trabajo como secretaria. Geraldina García señaló 
que respeta la función que desempeña actualmente y que habrá que esperar los tiempos adecuados para pensar en otro 
puesto. (Miriam Avilés, página 07) 
El Independiente-Se desmarca Geraldina de eventual candidatura a diputada federal: (Gerardo Neria, página 
02) 
Milenio-PRI se la juga con los trabajadores: Crespo: El PRI se la juega con los trabajadores de Hidalgo, dijo su líder 
estatal Ricardo Crespo Arroyo, quien manifestó que su responsabilidad es vincular a este sector con los representantes 
populares para que atiendan sus peticiones y así se promueva el desarrollo de los obreros y las empresas. Consideró de vital 
importancia la capacitación de los trabajadores, además de generar óptimas condiciones para la venta de sus productos y 
servicios. En San Isidro, Tlanalapa, el titular del tricolor se reunió con miembros de la "Unión Leonel Domínguez de 
Organizaciones Sindicales" (ULDOS) Federación Ciudad Sahagún, que encabezan Carlos Domínguez Todd -a nivel nacional- y 
Honorio Romero Farrera - en la entidad-, afiliada a la Confederación de Trabajadores y Campesinos. En días pasados, Crespo 
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Arroyo señaló que el PRI se mantiene abierto al diálogo con otras fuerzas políticas, al tiempo que no descartó la posibilidad 
de que se den alianzas con otros partidos políticos en futuras elecciones y precisó que no se han escatimado esfuerzos por 
continuar impulsando al Revolucionario Institucional, no con discursos sino con acciones. Indicó que las reformas 
estructurales, aprobadas por el Congreso de la Unión obedecen al momento histórico que vive el país, que han sido 
impulsadas por el presidente Enrique Peña Nieto, quien se atrevió a realizar los cambios que la nación necesita y que en otros 
sexenios no se arriesgaron a efectuar.  (Redacción, página 11) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Cancelación de refinería aún no es comunicada: Al regreso de la gira de trabajo por Singapur, Alberto 
Meléndez Apodaca, titular de la Secretaría de Planeación Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerym), señaló que 
Pemex aún no le ha comunicado oficialmente al gobierno del estado la cancelación de la obra construcción de la Refinería 
Bicentenario en Tula para dar prioridad únicamente a la reconfiguración de la Refinería Miguel Hidalgo, para la cual, a decir 
del secretario ya hay destinados 40 mil millones de pesos. Meléndez Apodaca señaló que “bajo esta responsabilidad que tiene 
Pemex con Hidalgo, tiene que venir un anuncio claro y estamos a la espera de la decisión, pues es un compromiso y se tiene 
que revisar en todas sus aristas”. Como integrante del equipo que viajó al país asiático, Meléndez señaló que la visita tuvo por 
objetivo conocer cuáles son las estrategias instrumentadas en la Ciudad del Conocimiento de este país, la segunda más 
importante a nivel internacional. El secretario explicó que se reunió con empresarios, líderes del sector educativo y de 
planeación para generar un vínculo con esta nación que desde hace 40 años basa su economía en la generación de 
conocimiento y de tecnología. Meléndez dijo que el intercambio permitirá que en los próximos meses, empresarios de 
Singapur visiten la entidad. (Miriam Avilés, página 04) 
El Independiente-Deberá Pemex oficializar al estado cancelación de refinería: Meléndez: (Gerardo Neria, 
página 03) 
Criterio-Excarcelan con programa de la Cdi a 38 indígenas: En lo que va del año, 38 personas acusadas de delitos 
menores han sido excarceladas como parte del programa que mantiene la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (Cdi) en la entidad. Daniel Rolando Jiménez Rojo, delegado estatal de dicha institución, informó que los reclusos 
apoyados no contaban con recursos económicos, por lo que no lograban su liberación, y en algunos casos tampoco hubo un 
traductor para propiciar su defensa. “Cuando ya están condenados y son delitos graves, Cdi no interviene, pero en delitos 
menores sí se les apoya. Este año se liberaron 37 personas y por la tarde se espera liberar otro más en el Valle del 
Mezquital”, dijo el exconsejero electoral. Entrevistado luego de inaugurar el curso de Formación para intérpretes en lenguas 
maternas, que ofrece el Centro de lenguas y Cultura Indígena (Celci), el directivo indicó que en la entidad hay 19 intérpretes 
certificados que intervienen en la procuración de justicia en las tres zonas con mayor población indígena. De acuerdo con la 
Cdi, en lo que va del año la institución ha invertido 32 mil pesos para apoyar el trabajo de los traductores, quienes 
participaron en 22 procesos de excarcelación de presos indígenas y otras acciones. En tanto, añadió Jiménez Rojo, en 2013 se 
invirtieron 63 mil pesos en este mismo programa. (Miriam Avilés, página 05) 
Milenio-Han pagado 32 mil 645 pesos a 22 traductores: (Alejandro Reyes, página 07) 
El Independiente-Excarceló CDI 37 indígenas hidalguenses este año: (Gerardo Neria, página 04) 
El Reloj-38 indígenas han sido excarcelados, afirma Jiménez Rojo: (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-CDI: enfrentan penas graves 259 indígenas: (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Se reúnen gobierno, partidos y Congreso: El secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda, 
sostuvo una reunión de trabajo con los dirigentes de partidos políticos en el diálogo permanente para la consolidación de la 
armonización de la Ley Electoral del Estado con la General de Partidos Políticos. Al diálogo con el encargado de la política 
interna acudieron los dirigentes de todas las fuerzas políticas con representación en la entidad, quienes reconocieron en 
diálogo abierto y franco que se ha tendido desde el gobierno del estado para afinar la legislación electoral local con la federal. 
Posteriormente, el secretario de Gobierno se reunió con el Coordinador de la Junta Local del Congreso del Estado, Ernesto Gil 
Elorduy, así como diputados de las distintas fracciones parlamentarias para continuar con estos trabajos, a los que el 
gobierno federal ha solicitado agilizar para que haya reforma secundarías a más tardar el próximo 9 de julio. (Redacción, 
página 06) 
El Reloj-Inician mesas de diálogo para armonizar Ley Electoral: (Verónica Ángeles, página 04) 
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Crónica-Reprueba el Congreso hidalguense en efectividad: Efectividad del 24.47 por ciento tiene el Congreso 
hidalguense, de 192 iniciativas y exhortos que plantearon diputados en 10 meses de trabajo, apenas 47 fueron aprobadas 
tanto en comisiones como por el pleno, sin sumar minutas enviadas por la federación y Poder Ejecutivo estatal. Los 
legisladores con mayor participación en la LXII Legislatura son los emanados del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo 
Galland, con 35 asuntos presentados y Juan Carlos Robles, que promovió 24 temas, aunque sólo siete de sus iniciativas o 
exhortos fueron avalados. También destacan representantes priistas, Dora Luz Castelán, Edith Avilés y Héctor Pedraza, 
quienes sumaron 31 puntos de acuerdo o minutas, 11 obtuvieron la anuencia legislativa. Respecto a diputados de Nueva 
Alianza, Dolores López Guzmán y Sandra Hernández Barrera mantienen un ritmo favorable de trabajo, con 10 y nueve 
asuntos respectivamente expuestos en tribuna; no obstante, apenas tres fueron aprobados. Quienes optan por no participar y 
mantener un bajo perfil en el Congreso, pues carecen de iniciativas o propuestas en discusión, son los diputados tricolores 
Ernesto Gil Elorduy, Humberto Lugo Guerrero y Ruperto Ramírez Vargas. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Obliga Ley General de Partidos a transparentar: El Congreso de Hidalgo deberá aterrizar la Ley 
General de Partidos Políticos al ámbito local antes del 30 de junio, y obliga a los siete institutos en la entidad a transparentar 
padrón de militantes, así como el inventario de sus bienes inmuebles. A contrarreloj inicia la tarea de adecuar el marco 
jurídico-electoral de la entidad, luego que ayer diputados, dirigentes de partidos y el secretario de Gobierno Fernando 
Moctezuma sostuvieron reunión en el Congreso local. Partidos empatarán sus documentos básicos y reglamentación interna 
con lo previsto en dicha ley, a más tardar el 30 de septiembre. Los partidos que a la entrada en vigor del ordenamiento no 
cuenten con órganos internos previstos, deberán modificar su estructura orgánica y nombrar a las personas encargadas, de 
acuerdo con los transitorios del ordenamiento. Para crear partidos políticos locales, deberán contar con militantes en por lo 
menos dos terceras partes de los municipios de la entidad. Bajo ninguna circunstancia, el número total podrá ser inferior a 
0.26 por ciento del padrón electoral. Además, partidos y autoridades cuentan con un año y tres meses con la finalidad de 
terminar reforma electoral a la medida de las necesidades de Hidalgo y que incluya candidaturas ciudadanas para la 
megaelección de 2016. Tras la reforma política que adelantó de julio a junio comicios de gobernador, legisladores locales y 
presidentes municipales de 2016, el proceso electoral iniciará en diciembre de 2015. Al tener en cuenta que la reforma debe 
ser publicada 90 días antes del inicio del proceso electoral local, partidos y autoridades estatales deben lograr acuerdos y 
publicarlos a finales de agosto del próximo año, con tal de que tengan validez. Deben partidos difundir padrón de 
militantes Es información pública de los partidos políticos padrón de sus militantes, que contenga exclusivamente apellido 
paterno, materno, nombre o nombres, fecha de afiliación y entidad de residencia. Así como remuneraciones ordinarias y 
extraordinarias, independientemente de la función o cargo que desempeñe dentro o fuera del partido. Transparentar el 
estado de la situación patrimonial del partido, inventario de los bienes inmuebles de los que sea propietario. Son información 
reservada los procesos deliberativos de los órganos internos de los partidos, la correspondiente a sus estrategias políticas y la 
contenida en todo tipo de encuestas por ellos ordenadas. También las actividades de naturaleza privada, personal o familiar, 
de sus militantes, dirigentes, precandidatos y candidatos a cargos de elección popular. Corresponde al Instituto Nacional 
Electoral (INE): Fiscalización de ingresos y egresos de partidos políticos, sus coaliciones, las agrupaciones políticas nacionales 
y de los candidatos a cargos de elección popular federal y local Aunque podrá delegar en los organismos públicos locales la 
fiscalización de los ingresos y egresos de partidos La organización de la elección de los dirigentes de los partidos, cuando 
estos lo soliciten, con cargo a sus prerrogativas. (Víctor Valera, página 02) 
El Independiente-Gastó Poder Judicial 7 mdp en comunicación social durante 4 años: Valentín Echavarría Almanza 
dio prioridad a la difusión de imagen del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH), al gastar en los últimos cuatro años 
7 millones de pesos en comunicación social. El presupuesto que el Poder Judicial destinó para dicho fin disminuyó de 2 
millones 672 mil 297 en 2010, cuando Echavarría Almanza tomó posesión como presidente magistrado, a 879 mil 669 durante 
2013. Al desglosar datos, los 2 millones 672 mil 297 pesos etiquetados en 2010 fueron gastados en su totalidad en prensa. En 
2011, el tribunal gastó 2 millones 906 mil 867 pesos, de los cuales 2 millones 623 mil 879 fueron destinados a prensa, 30 mil 
160 a televisión, 30 mil 460 a página web y 222 mil 367 a difusión de programas. Mientras que en 2012 fueron etiquetados 
425 mil 312 pesos; de 413 mil 364 a prensa, 5 mil 800 a difusión de programas y 6 mil 148 pesos a página web. En 2013, el 
Poder Judicial gastó 879 mil 669 pesos, de los cuales 839 mil 161 pesos fueron destinados a prensa; 29 mil a difusión de 
programas y 11 mil 508 a página web, según solicitud de información a través del sistema de transparencia. 
Además, el presupuesto etiquetado para el actual ejercicio hasta el momento es de 680 mil 922 pesos. Oculta PGJEH 
presupuesto para comunicación social. La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) escondió los montos 
destinados a radio, prensa y televisión, al señalar que no tuvo presupuesto para dicho fin. A través de solicitud de información 
00079514, este diario solicitó “monto que destinó la procuraduría en comunicación social y prensa en los últimos cuatro años 
y el etiquetado para el actual ejercicio”. Y también detallar en “qué fue gastado, montos destinados a radio, prensa o 
televisión por año”. (Víctor Valera, página 06) 
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El Reloj-Legisladores se van a Cancún con gastos pagados: La reunión plenaria de la Conferencia Permanente de 
Congresos Locales (COPECOL), que se llevará a cabo del 12 al 14 de junio próximo, servirá de herramienta que permitirá 
armonizar la Reforma Político Electoral en todos los estados, afirmó Juan Carlos Robles Acosta, coordinador de la fracción del 
Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local. A manera de justificar su viaje a Cancún, Quintana Roo, lugar sede de la 
COPECOL, a la que se prevé asistan alrededor de 800 legisladores de todas las entidades, así como el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el legislador aseguró que va con la intención de cabildear sobre algunos temas, 
principalmente relativos a lo político-electoral. Así como Robles Acosta ha confirmado su asistencia a la COPECOL, también lo 
han hecho otros legisladores hidalguenses, tales como Ruperto Ramírez, Gloria Hernández, Héctor Pedraza Olguín, todos 
priístas; Celestino Ábrego Escalante y Guillermo Galland. Sobre los gastos, los legisladores han explicado que los gastos de 
hospedaje y vuelo corren a cuenta de los organizadores del evento. De acuerdo con el sitio Web de la COPECOL los ejes 
temáticos a abordar durante los tres días de trabajo, dos de los cuales serán de actividad y uno “libre”, serán: Político-
electoral, Justicia Penal, Reforma Fiscal, Financiera, y Sistema de Coordinación Hacendaria. Se prevé la participación del 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, con la conferencia magistral “Reformas Estructurales en México”; así 
como de Lorenzo Córdova, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), con la ponencia: “Reforma electoral”. Cabe 
señalar que según el programa del evento, hasta el momento ningún legislador hidalguense participará como ponente, sólo 
como oyentes. Por último, es de resaltar que los servicios, acuerdos y resoluciones que adopten los asistentes de la COPECOL 
son vinculatorios sólo en lo individual para los asociados que la integran, y no afectan las atribuciones constitucionales de los 
32 órganos legislativos locales. (Verónica Ángeles, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Independiente-Viaja Eleazar a Miami con regidores y funcionarios a congreso internacional: La reunión 
plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (COPECOL), que se llevará a cabo del 12 al 14 de junio próximo, 
servirá de herramienta que permitirá armonizar la Reforma Político Electoral en todos los estados, afirmó Juan Carlos Robles 
Acosta, coordinador de la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local. A manera de justificar su viaje a 
Cancún, Quintana Roo, lugar sede de la COPECOL, a la que se prevé asistan alrededor de 800 legisladores de todas las 
entidades, así como el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el legislador aseguró que va con la intención 
de cabildear sobre algunos temas, principalmente relativos a lo político-electoral. Así como Robles Acosta ha confirmado su 
asistencia a la COPECOL, también lo han hecho otros legisladores hidalguenses, tales como Ruperto Ramírez, Gloria 
Hernández, Héctor Pedraza Olguín, todos priístas; Celestino Ábrego Escalante y Guillermo Galland. Sobre los gastos, los 
legisladores han explicado que los gastos de hospedaje y vuelo corren a cuenta de los organizadores del evento. De acuerdo 
con el sitio Web de la COPECOL los ejes temáticos a abordar durante los tres días de trabajo, dos de los cuales serán de 
actividad y uno “libre”, serán: Político-electoral, Justicia Penal, Reforma Fiscal, Financiera, y Sistema de Coordinación 
Hacendaria. Se prevé la participación del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, con la conferencia magistral 
“Reformas Estructurales en México”; así como de Lorenzo Córdova, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), con la 
ponencia: “Reforma electoral”. Cabe señalar que según el programa del evento, hasta el momento ningún legislador 
hidalguense participará como ponente, sólo como oyentes. Por último, es de resaltar que los servicios, acuerdos y 
resoluciones que adopten los asistentes de la COPECOL son vinculatorios sólo en lo individual para los asociados que la 
integran, y no afectan las atribuciones constitucionales de los 32 órganos legislativos locales. (José Manuel Martínez, 
página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Responsabilidad e información: El 7 de junio pasado México conmemoró el Día de la Libertad de Expresión. 
Curiosamente, en un país de divisiones mentales –no mapas mentales- nos remite la fecha a comunicadores y políticos, a 
medios y gobernantes, cuando es un festejo universal y de reiteración de uno de los derechos más importantes y 
fundamentales del ser humano. Dentro de los principales temas de opinión, la denominada “responsabilidad” para ejercer el 
derecho a la libertad de expresión, fue la que más acaparó los mensajes en redes sociales y hasta en pronunciamientos 
oficiales. ¿Qué es la responsabilidad para la libertad de expresión? ¿A quién conviene decir una y otra vez que se debe o no 
se debe decir bajo el pretexto de la responsabilidad? En México, tanto políticos como comunicadores se sienten la voz del 
pueblo y los intérpretes de la ley y la justicia, y eso es lo que nos lleva al debate de siempre sobre qué es lo responsable y lo 
irresponsable, ya no al informar, sino al expresarse. De un tiempo para acá, en México se ha hablado de censura 
distorsionada, es decir, modificada en sus formas de implementación a través de diversos canales políticos y empresariales. 
“Felicidades a quienes ejercen de manera responsable la libertad de expresión”, leí una y otra vez el fin de semana, 
principalmente del lado de la administración pública. A su vez, los mensajes provenientes del gremio periodístico y de la 
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ciudadanía inmersa en cuestiones de la información fueron letales: muchos cuestionaban qué era la libertad de expresión en 
estos días. En tanto, los políticos de mayor escalafón, como los gobernadores y funcionarios partidistas, se remitieron a la 
responsabilidad de manera particular. Ivonne Ortega, secretaria general del CEN del PRI y ex gobernadora de Yucatán, 
escribió: “Somos esclavos de nuestras palabras, dueños de nuestros silencios. #libertaddeexpresión con responsabilidad”. Su 
sucesor, Rolando Zapata, escribió: en el Día de la #LibertadDeExpresión, felicito a todos aquellos que ejercen este derecho de 
forma responsable y valiente”. Otros mandatarios lo mencionaron de forma más discreta. En Hidalgo, Francisco Olvera 
escribió: “Hoy #DiadelaLibertaddeExpresion  @gobiernohidalgo refrenda respeto a todas las ideas, opiniones y aportaciones 
de la sociedad”. Eruviel Ávila escribió en redes sociales: “En el marco del Día de la Libertad de Expresión, me reúno con 
periodistas mexiquenses; reconozco y admiro su labor”. Graco Ramírez puso: “Morelos se respeta la Libertad de Expresión, el 
derecho ciudadano a ser informados con veracidad y transparencia”. Al final, cada quien tiene su concepto de libertad de 
expresión y de responsabilidad, sin embargo y como el que comparto más que otra cosa: es responsabilidad de todos 
defender, al final de todas las cosas y causas, la libertad de expresión.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Indicador Político… 
 
INE cambió para seguir igualito: 
 

La reforma electoral para crear un nuevo organismo nacional de elecciones tuvo el propósito de romper con los dominios 
virreinales de los gobernadores en los institutos regionales, pero todo cambio para seguir igual. El nuevo Instituto Nacional 
Electoral se ha topado con el poder de los gobernadores que quieren mantener el control electoral, como antes lo tenía el 
gobierno federal vía la Comisión Federal Electoral. Sin embargo, la reforma IFE-INE se hizo sin estrategia política. La 
reorganización de los institutos electorales ha re-producido la organización del IFE: los consejeros electorales. Ahí se 
localizaba justamente el problema central de las elecciones: la estructura de consejeros con funcionarios votados por partidos 
y de hecho una sobrerrepresentación de los partidos, pues los partidos votaron los nuevos consejeros y dejaron en el consejo 
general a consejeros representantes de partidos y consejeros representantes del legislativo. Por tanto, el IFE y el INE 
mantuvieron el poder de los partidos sobre un organismo que debió de haber sido independiente, con funcionarios 
profesionales ajenos a la representación de partidos y sobre todo con partidos fuera del organismo electoral. Pero los 
consejeros electorales del IFE que fueron designados por cuotas partidistas permanecieron en el nuevo organismo y los 
'nuevos consejeros también reprodujeron los compromisos partidistas. De ahí el grave problema para designar a consejeros 
electorales estatales y municipales; los gobernadores por sí mismos o a través de su partido ya coparon la designación de 
consejeros estatales y municipales. La solución era otra: un organismo electoral sin consejo general y sí con funcionarios con 
cargos en la estructura del INE, votados sin intervención de los partidos. Un organismo con esta estructura debió entonces de 
designar no a consejeros estatales sino a dele-gados federales bajo el control central. Al final de cuentas, el INE sólo organiza 
elecciones y por tanto necesita de funcionarios eficaces en la organización y no politólogos, sociólogos o abogados. La 
reproducción partidista del INE en los institutos estatales y municipales no podrá eludir el poder virreinal de los gobernadores 
porque ya hay cuadros que aparentan no tener relaciones de poder pero van a representar los intereses de los grupos locales 
de poder. Por ley, el consejo general los consejeros, los representantes partidistas del legislativo y los representantes 
partidistas de los partidos (valga la redundancia) son los que votan toda la organización administrativa, política y estatales y 
municipales del INE. Por tanto, la partidocracia siguió incrustada en el consejo general del nuevo INE y esa estructura de 
poder es la que está dificultando la integración de consejos estatales y municipales. El problema es hasta de control político. 
En los estados de la república la vida intelectual es magra y siempre dependiente del poder institucional, por lo que los 
académicos padecen una falta de independencia teórica, y los pocos disidentes carecen de representación política para 
conformar un organismo que necesita de independencia de criterio. En este contexto, la integración de consejos estatales y 
municipales del INE no podrá evitar la dependencia política de esos niveles. La única salida sería el modelo de los delegados 
federales del INE a nivel estatal como una forma de eludir la mano negra de gobernadores, partidos y otros poderes fácticos 
que han tomado el control de la vida política regional ante la severa crisis del presidencialismo y del federalismo. Sin 
embargo, los consejeros federales del INE quedaron atados en las redes de poder y control de los partidos en el consejo 
general y no podrán construir instancias regionales independientes de organización electoral. Al final, la reforma dio la vuelta 
para quedarse en el mismo lugar. 

(Carlos Ramírez, página 08A) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Delegados Federales: Son más de 50 los delegados en Hidalgo de las distintas dependencias del gobierno federal y todos, 
absolutamente todos, parecen estar agrupados en torno a intereses distintos, algunos de carácter personal, otros políticos, 
algunos grupales y los menos institucionales. Para Daniel Lara, delegado en Hidalgo de la Secretaría de Gobernación, no ha 
sido fácil “arriar” con algunos funcionarios “desalineados” que además de no entender los tiempos políticos soslayan, a 
propósito, la institucionalidad. Es secreto a voces, que Lara está sumamente molesto con el titular de LICONSA Ernesto 
Vázquez Baca, un funcionario de segundo nivel empeñado en auto promocionarse desde el cargo público que desempeña. 
OPORTUNIDADES, es otra de las delegaciones que además de ser calificada como “pasiva” no atina a entender la filosofía de 
uno de los programas sociales más importantes de la federación, programa que va más allá de entregar despensas a los que 
menos tienen. “Lechuga está dormido, desinteresado”, rezan las tarjetas que dan cuenta de la inconformidad existente en las 
comunidades excluidas del programa de alimentación, aunque los municipios o sus cabeceras hayan sido “palomeados”. En 
SEDESOL la preocupación no es menor, pues en esa instancia federal se camina más o menos igual que en los tiempos del 
panismo. Hay preocupación federal por funcionarios improvisados como Christian Herón Guevara, ex líder de la FEUH y pieza 
de Gerardo Sosa, pues “de porro, Herón Guevara se pavonea como capataz” que ansioso espera la salida de Patricia 
González, para dar a la funcionaria una “puñalada trapera” y luego hacerse titular de la SEDESOL Hidalgo. En CONAFE, figura 
también un “ex sosista” que sabe de las traiciones y el juego sucio de la política que se enquistó desde hace 30 años en la 
Máxima Casa hidalguense de la educación profesional. Luis Gil Borja, procura alejarse de las grillas y se concentra, 
principalmente en su escuela privada de odontología y después, durante su tiempo libre, en las tareas pendientes del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (CONAFE). Así, mientras la denominada “nueva clase” se enfrenta en una lucha sin cuartel, 
otros como Juan Carlos Alba de SEDATU, Daniel Jiménez de la CDI, Benjamín Rico de CONAGUA o José Luis Lima de CORET 
permanecen atentos a su responsabilidad gubernamental, se suman a las tareas estatales y atienden las instrucciones 
federales, son “viejos lobos de mar”. Los meses por venir serán tiempos de definiciones y cuando eso ocurra, algunos ya 
habrán cometido los errores suficientes, al grado necesario de enviarlos a la “banca” por culpa de su soberbia y terquedad, 
pues algunos olvidan que están bajo el escrutinio público y político. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

PRD, el que tenga más saliva… : Al no tener una fecha segura para la elección de delegados a los congresos u asambleas 
electorales en Hidalgo las tribus locales en especial las tres principales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
aceleran sus procesos de afiliación para contar cuando el proceso suceda con el mayor número de votos por lo pronto un 
acuerdo entre Isidro Pedraza Chávez, José Guadarrama Márquez y Luciano Cornejo Barrera no se ve cerca. Cada quien juega 
a su manera así el jefe de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) navega en la burbuja legislativa de la cámara 
alta de la mano del coordinador Miguel Barbosa mientras que el creador del Frente Democrático Hidalguense (FDH) puso su 
capital político en la posibilidad de que Carlos Navarrete alcance a pesar de quienes impulsan a Cuauhtémoc Cárdenas la 
dirigencia nacional perredista. Para la corriente tradicional de Nueva Izquierda (NI) todo está en que “Los Chuchos” 
mantengan el control del partido porque es lo que les ha permitido repartirse el poder en Hidalgo con las otras dos fuerzas 
desde hace dos lustros en que propiciaron la incorporación de José Guadarrama a pesar de que en 1999 les dio atole con el 
dedo al prometerles que se sumaría a la campaña de Miguel Ángel Granados Chapa. El cambio de método de elección y el 
que el Instituto Nacional Electoral (INE) no dé respuesta a su solicitud de organizar la elección interna por no contar con 
reglamento, deja espacio para que quien logre más afiliados aspire a dirigir el mayor número de comités municipales y el 
estatal, porque para el nacional las tres tribus darán su voto al candidato “chuchista”, así que el que tenga más saliva comerá 
más pinole, pero no se descarta un acuerdo final. 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Exámenes bajo resguardo: En Hidalgo no quieren que se repita la historia ocurrida en días pasados en carreteras del 
estado de Guerrero, donde un grupo de sujetos interceptó la unidad que transportaba los exámenes de evaluación para los 
maestros de aquella entidad, y fueron robados. Tampoco quieren que ocurra lo que en Yucatán, donde dos profesores fueron 
denunciados por llevar “acordeón” para aplicar examen de carrera magisterial. Mucho menos, lo vivido en Yucatán y Chiapas, 
el año pasado, donde se comprobó la venta de exámenes, previamente hurtados para hacer negocio. Por eso, las autoridades 
encargadas de brindar seguridad, han montado un operativo entre ayer y hoy, para acompañar a las unidades que llevarán a 
las distintas regiones de la entidad, las 18 mil pruebas que aplicará igual número de profesores. A petición del delegado de la 
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Secretaría de Educación Pública (SEP) Raimundo Ordóñez, el coordinador de las delegaciones en la entidad, delegado de la 
Secretaría de Gobernación, Daniel Lara Baños, ha dispuesto un operativo especial de vigilancia para evitar un hecho 
semejante al ocurrido en Guerrero. No es para menos, pues hace semanas un grupo de delincuentes que opera en la Región 
otomí-tepehua, interceptó y atracó a quienes viajaban en un tráiler cargado con alimentos para las tiendas Diconsa y las 
lecherías Liconsa. No se robaron los víveres, sino el dinero de la venta del día, producto de la distribución de alimentos en 
localidades marginadas de esa región, por cierto, la más pobre de la entidad De ahí la determinación de acompañar con 
vehículos de policía y del Ejército Mexicano, las unidades que repartirán las 18 mil pruebas que aplicarán los profesores en los 
días siguientes. La delincuencia no escatima y ataca todo lo que se le presente en el camino, de ahí la necesidad de montar 
operativos tan singulares como este para proteger documentos que sólo serían de interés para los trabajadores de la 
educación en Hidalgo. Así las cosas. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
¿Millonario yo? No lo creo: A veces pienso que nací en el país equivocado, y que decidí dedicarme a la profesión 
equivocada.Y es que luego de ver un estudio que proyecta cuáles serán las 15 naciones del mundo con más millonarios en 
2017, entiendo que las posibilidades de añadir muchos ceros a mi cuenta bancaria son relativamente pocas. ¿De qué hablo? 
De un estudio dado a conocer por el grupo de análisis financiero Boston Consulting Group (el documento en cuestión se llama 
Boston Consulting Group’s Global Wealth report, algo así como Reporte de Riqueza Global del Boston Consulting Group), 
donde entre muchos otros datos refiere una lista de los 15 países que más riqueza tendrán en 2017. El listado en cuestión 
comienza con Estados Unidos (1), el país del libre mercado por excelencia. Le siguen China (2); Japón (3); Alemania (4); 
Reino Unido (5); Francia (6); Italia (7); Canadá (8); India (9); Australia (10); Rusia (11); Taiwán (12); Corea del Sur (13); 
Hong Kong (14); y Suiza (15).  Por supuesto que ya habrá notado que ningún país latinoamericano o africano está en la lista 
de marras. Es decir, que sí acumularemos riqueza en los años venideros, pero no al nivel de otras potencias y, al parecer, en 
pocas manos que seguramente no serán las nuestras. Hay en México grandes millonarios además del ingeniero Carlos Slim, 
pero definitivamente no están al nivel de competitividad al momento de compararse con los megarricos de otras latitudes del 
mundo. Ni modo. A seguir trabajando para pagar lo que tenemos y lo que ojalá algún día podamos comprar.  
En cuanto el tema de volverme millonario, tal vez en otra vida.Aquí les paso el link del estudio: 
http://www.bcg.de/documents/file135355.pdf 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este primer semestre del año fue el de los viajes para los funcionarios hidalguenses a quienes ya les gustó el proceso 
de internacionalización o de plano le están apostando a conocer el mundo para mejorar su desempeño profesional. El 
afortunado fue ahora Guillermo Peredo del Instituto Hidalguense de la Juventud quien fue recibido con bombo y 
platillo ayer en el aeropuerto de Incheon como invitado especial del encuentro cultural México-Corea del Sur, por lo que 
se suma a la regidora Adriana Flores de Pachuca a quien se le vio hace un par de semanas por calles de Madrid, y ahora 
también en Corea con Peredo. Qué viajeros nos salieron. 

: Que ya comenzaron a salir maestros comisionados que se quejan porque les han retenido los pagos de sus quincenas, pues 
ayer en el centro de Pachuca se manifestaron algunos profesores, quienes denuncian haber sido despedidos de manera 
injustificada, además de retenerles sus pagos; sin embargo, en la SEPH ya les habían advertido que aquel maestro que no 
comprobara su estadía frente a grupo tendría que ser despedido, pues con los nuevos acuerdos en materia educativa, los 
maestros comisionados desparecerán. 

: Que luego de la insistencia de obras para la región del Valle del Mezquital por parte de los habitantes, dicen que en la 
Secretaría de Obras Públicas estatal tuvieron que dar su versión de los hechos, pues acusan que varios presidentes 
municipales de la región no han tenido la disposición para sentarse a dialogar con los responsables de las obras para saber 
cuáles son las de mayor importancia para la sociedad, por lo que en la secretaría estatal no pueden llevar proyectos de obra 
pública debido a la indiferencia del algunos ediles. 

: Que en el municipio de Cuautepec ahora sí van a estrenar su Atlas de Riesgos, pues los integrantes de Protección 
Civil dicen que tienen órdenes del alcalde Gerardo Olmedo de seguir al pie de la letra el documento que tanto trabajo les 
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costó concluir. Por lo pronto dicen que ya tiene bien identificadas las zonas de más riesgo para actuar de inmediato en caso 
de que haya alguna emergencia. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Hace falta dinero, pero hace falta que en el ánimo de los que trabajamos como funcionarios nos caiga el ‘veinte’ de la 
interculturalidad, de la necesidad de formar este tipo de elementos que ayuden a nuestros hermanos indígenas” 
María del Carmen Azuara Castelán 
Directora del Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas en el Estado. 
 
 “Lamentablemente se han hecho gastos adicionales, las empresas dejan de ganar porque tienen que reponer esto que les 
afectaron. Están en el derecho de poder demandar a quienes los afectaron” 
Jesús Romero Quintanar 
Secretario de Obras Públicas del Estado, sobre los agravios a las obras del Tuzobús. 
 
 “Es el seguimiento a un plan vial que inició años atrás año y que nos toca consolidar. Gracias al apoyo del fondo de 
pavimentaciones donde participamos en la Cámara federal de diputados, pudimos destinar recursos directos” 
Víctor Velasco Orozco 
Diputado Federal, sobre la construcción de algunas vialidades en Actopan. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que muy mal se vieron el recién desempacado secretario de Turismo y Cultura estatal, Alfredo Bejos Nicolás, y el 
subsecretario de Planeación, Ignacio Ibargüengoitia, quienes ayer, en un evento, en el cuarto piso de Palacio de Gobierno, 
ambos no pararon de platicar e incluso causaron molestia entre algunos integrantes del presidio, pues se distraían con la 
amena charla.  

que producto de la lucha intestina en la administración municipal de Mineral de la Reforma, todo indica que Jorge Antonio 
Montiel Ibarra, hasta hoy secretario de Desarrollo Económico, dejará su responsabilidad por desacuerdos con sus compañeros 
de primer nivel. Trascendió que el director de la Agencia Hábitat en el municipio, Eduardo Espino, ya anda cantando que será 
el nuevo secretario municipal de Desarrollo Económico. Quienes lo conocen dicen que su mejor cualidad, por la que pudiera 
llegar al cargo, es ser adulador con el alcalde Filiberto Hernández Monzalvo.  

que quien ya se agarró de cualidad al suspender el pago a los docentes que no le caen bien es el secretario general de la 
Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, quien siguiendo lo aprendido a sus antecesores, Mirna García y Moisés 
Jiménez, usa como pretexto la limpia de aviadores para ajustar cuentas personales. Luego de ser ungido como salvador del 
sindicato al quitar a las rémoras de la Sección XV, parece que Ramírez Oviedo ya se creyó el cuento. 

que la secretaria de Desarrollo Social de Hidalgo, Geraldina García, y su contraparte federal, Patricia González Valencia, 
delegada de la Sedesol, traen tremendo pleito por el relumbrón que entregan los programas sociales. El meollo del asunto, 
dicen, se debe a que el próximo año se realizará la designación de candidatos a diputados federales del PRI. No se sabe por 
qué tanta bronca, pues ahora las candidaturas se repartirán 50 -50 entre hombres y mujeres. Por lo pronto quienes pagan el 
pato son los beneficiaros. 

que aun cuando en su momento se habló de expulsar de las filas del Partido Acción Nacional (PAN) a Damián Sosa Castelán 
debido a que en los pasados comicios para la renovación del Congreso local asistió a un evento priísta para apoyar al ahora 
diputado local Jorge Rosas Ruiz, dicen que el exfuncionario estatal está más posicionado que nunca dentro del blanquiazul, 
incluso ostenta una cartera importante dentro del comité estatal e irá en busca de una candidatura plurinominal que le 
permita cumplir su sueño de ser legislador federal. 

(Redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón:  Ni como disminuya la plaga de negligencias médicas 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que los autobuses de la línea ODT siguen haciendo de las suyas en bulevares y avenidas de 
Pachuca sin que autoridad alguna se atreva a ponerles un alto. 

Apenas el domingo, un chofer ocasionó un aparatoso accidente en la intersección de los bulevares Colosio y Felipe Ángeles, 
de cual resultaron varias personas lesionadas, entre ellas los conductores de un taxi metropolitano y dos automóviles 
particulares, además de un ciclista. 

ODT significa Omnibús de Tizayuca, pero se presume que los concesionarios son del Estado de México, al igual que los de la 
línea conocida como ODZ (Omnibús de Zumpango). 

Sus conductores manejan como auténticos demonios, no respetan las reglas de tránsito y no tienen una ruta fija, pues se les 
llega a ver en el interior de colonias y fraccionamientos, principalmente de Pachuca y Mineral de la Reforma. 

El desorden es notado por todos, menos por la Subsecretaría del Transporte, que supuestamente lleva a años trabajando en 
un programa de reordenamiento. 

A fin de avanzar en la reforma electoral de Hidalgo, ayer se llevó a cabo una nueva reunión de la mesa política donde 
participan los representantes de los siete partidos y el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, en calidad de 
facilitador de los acuerdos. 

Por primera vez la comitiva acudió al Congreso local, donde sostuvo un encuentro privado con el presidente de la Junta de 
Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, y un diputado de cada fracción representada en la LXII Legislatura. 

El propósito de esta logística es ir enterando a los diputados de los temas donde que se van acordando en la mesa. 

Suena a todo volumen que el próximo 30 de junio se llevará a cabo la marcha denominada “Ni una más. Por un Hidalgo 
libre de violencia”, donde familiares de mujeres desaparecidas o asesinadas por delincuentes en el estado exigirán que las 
autoridades hagan justicia. 

La movilización iniciará a las 17:30 horas en la Escuela Secundaria Técnica 40, de la colonia Piracantos, y concluirá en la Plaza 
Juárez. 

(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Sólo Dany Boy puede salvar al PAN 
 Leal a carta cabal con su partido, ¿el PAN? ¿el PRI?, Daniel Ludlow Kuri ya se presentó como la única opción para salvar a 
ese instituto político de grupúsculos ambiciosos de puro poder. Y resulta que sí, con todo y que eso de la militancia al 100% 
en un solo partido no se le da, Ludlow Kuri atinó en su decir, porque Acción Nacional ha sido poco menos que adquirido por 
un personaje que busca a toda costa una alianza que lo postule como candidato a gobernador. Por supuesto el susodicho no 
es panista ni piensa ser panista, que el partido es él encarnado cual espíritu santo. Por lo mientras sus compañeros lo 
empiezan a ver con ojos feos al pobre Dany Boy. 
 
Aprendan de la UAEH zoquetes 
Vaya, pero ni un peso, ni un centavo fue cuestionado por la Auditoría Superior de la Federación al manejo que de sus 
finanzas hace la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, razón por la cual su nuevo eslogan de campaña es que la 
transparencia es estampa de esa institución. Y pues no, nadie lo duda. Existe un cuidadoso uso de los dineros dentro de la 
institución y los presupuestos públicos, los que son auditados. Ni quien lo dude. Pero, siempre hay un pero, de lo que no se 
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sabe ni se sabrá nada, es la forma como trabajan organismos alternos, en lo económico y en lo político, de la UAEH. 
Simplemente es un misterio. Y el asunto es que estos organismos alternos son los que en términos reales son autoridad en 
nuestra Máxima Casa de Estudios. ¿Verdad? 
 
Otra de Televisa: Ochoa portero titular 
No, no tiene mucho que ver con los temas que tratamos en este espacio, pero da coraje, sinceramente da coraje que luego 
de hacer creer a Corona que sería portero titular en la selección mexicana para el mundial, de buenas a primeras pongan a 
Ochoa. En fin, para lo que van a durar en la Copa del Mundo. Por lo mientras ya preparo mi camiseta de Brasil, equipo al que 
apoyaré junto con miles de mexicanos, una vez que dejen fuera a nuestros gloriosos ratones verdes. Dígame lo que quiera 
pero veremos los hechos concretos y sonantes. Se me hace que en fútbol nunca vamos a ser potencia. Tampoco en lo 
económico. Tampoco en… 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Ante la creciente ola de quejas por parte de comerciantes en la capital hidalguense, que reportaron supuestos abusos por 
parte de presuntos o legítimos integrantes de varias cámaras, fue necesario el “jalón de orejas” y la aclaración de que nadie 
puede amenazar al sector para lograr una afiliación o adquirir servicios como el famoso registro al SIEM. Es básico que los 
representantes de los organismos capaciten al personal para impedir mayores problemas en un futuro. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Alejandro Straffon. Como procurador general de Justicia, Straffon Ortiz busca la completa coordinación con las 
autoridades para dar seguimiento a los diversos hechos que en últimas semanas han tenido lugar en la geografía estatal. Por 
la naturaleza de estos casos el objetivo es el de siempre: estar en total sincronía para que sea con la mayor celeridad el 
progreso de los protocolos a desarrollar. 
 
Abajo-: Erick Sosa. El titular del Ejecutivo en Acaxochitlán aparece como uno de los alcaldes en aquella zona de la entidad 
que por más verborrea mantiene inconforme a la población, debido a que su papel no es el esperado y el desempeño dista 
enormemente de lo proyectado en campaña. Pese a los esfuerzos, sectores específicos padecen aún por aspectos que 
complican incluso acceder a servicios básicos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
PROSPECTO 
Erika Rodríguez, titular del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM),bajó la intensidad a sus actividades pues 
la estrategia que trazó desde hace varios meses es mantenerse con un bajo perfil antes de que inicie la 
selección de candidatos a diputados federales. 
Se habla ya de que la funcionaria será una de las cartas fuertes para el distrito de Ixmiquilpan. 
 
PARQUE 
El nuevo Bioparque de Pachuca resultó todo un éxito entre los habitantes de la capital del estado. 
Todos los fines de semana hay una enorme cantidad de familias que asisten al lugar para conocer la 
remodelación del centro y sus nuevas atracciones. 
Cientos de niños manifiestan su predilección por el área de las aguas danzantes donde pueden jugar y mojarse libremente. 
 
EXCESO 
La moda de organizar carreras cada fin de semana en las que participan un mínimo de atletas y una mayoría 
de burócratas, empieza a resentirse. 
Si bien la estrategia gubernamental para promover una vida más sana y combatir la obesidad tiene aceptación 
al 100 por ciento, no es lo mismo hacer ejercicio que correr cada semana cinco o más kilómetros. 
El resultado: este domingo en la carrera de los trabajadores del gobierno del estado fue claro que cientos de corredores se 
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inscribieron, recibieron su número y hasta una camiseta oficial del evento pero no se presentaron a la hora de la arrancada. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-En el INE piden 230 mdp porque con las reformas no les alcanza, alega Córdova: El Instituto Nacional 
Electoral (INE) solicitará a la Secretaría de Hacienda una ampliación presupuestal de 230 millones de pesos para enfrentar las 
nuevas atribuciones derivadas de la reforma electoral, informó Lorenzo Córdova. Entrevistado luego de participar en el 
seminario Violencia política, parlamento y género, el consejero presidente del INE explicó que ese monto es adicional a los 11 
mil 833.9 millones de pesos aprobados para 2014. “Estamos hablando del orden de los 230 y tanto millones de pesos, pero 
de los cuales alrededor de 90 millones de pesos, significan gastos que tendríamos que hacer en 2015 y que por el calendario 
electoral estamos anticipando”, detalló, al precisar que se trata de cifras preliminares. A pregunta expresa, rechazó que la 
solicitud de ampliación presupuestal vaya a generar “divorcio” con la sociedad, dado que el Instituto Nacional Electoral (INE) 
deberá crear nuevas unidades como la de lo Contencioso que en lugar de contratar a 200 funcionarios nuevos, se “nutrirá” 
del personal de la Unidad de Quejas y Denuncias y de la Dirección Jurídica. Consideró que de no aprobarse el monto, se 
ponen en riesgo las nuevas atribuciones que le confiere la reforma constitucional de cara a los comicios de 2015, en los que 
tendrán lugar 17 elecciones locales, nueve para renovar la gubernatura, además de la Cámara de Diputados. “No son 
recursos desproporcionados si se piensa en la cantidad de atribuciones; no nos estamos volviendo locos pidiendo recursos, 
sino que estamos pidiendo recursos absolutamente justificables”, justificó. (Notimex, página 20) 
El Universal- No somos fábrica de exoneraciones: En entrevista con EL UNIVERSAL, tras los fallos a favor de quien fue 
vocera del ex presidente Felipe Calderón, Alejandra Sota, y de Francisco Gerardo Martínez Pastelín, ex secretario particular de 
quien fue titular de la Secretaría de Marina en el sexenio pasado, Mariano Francisco Saynez, como publicó EL UNIVERSAL el 
29 y 27 de mayo, respectivamente, defendió los fallos y adelantó el sello de esta administración: no se procederá contra 
alguien sin pruebas, pues se corre el riesgo de perder en tribunales.Confirma que la SFP entregó a la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) el material para que pueda incorporarse a los libros de texto gratuito en los seis grados de primaria una materia 
con temas de honestidad, rectitud, integridad, transparencia y rendición de cuentas, y rechacen cualquier acto corrupto en su 
vida que tenga qué ver con este tema. “Sólo así vamos a poder establecer esta cultura desde abajo para nuestros niños y que 
sepan lo que es la honestidad, rectitud, integridad, la transparencia, la rendición de cuentas y rechacen cualquier acto 
corrupto en su vida que tenga qué ver con este tema”, dijo Olivas Ugalde. Anticipa que en esta administración no irán sobre 
funcionarios “grandes, medianos ni chicos” si no cuentan con las pruebas suficientes para castigarlos por actos corruptos, 
porque luego se caen en juzgados, como ocurrió con el ex director de Pemex, Raúl Muñoz Leos, el caso más importante del 
calderonismo, quien revirtió una multa de 862 millones de pesos e inhabilitación por 10 años. 
Se pierden los casos 
Se anuncian multas millonarias, pero al final los grandes casos se terminan perdiendo en los tribunales, ¿qué pasa con la 
Función Pública? 
Por lo que hace a la SFP, la última cifra que revisé en los juicios que lleva la secretaría es una cifra muy aceptable que rebasa 
50%. Por lo que hace a recuperaciones, en los primeros 13 meses del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto obtuvimos 
más de tres mil millones de pesos en recuperaciones, junto con los órganos internos de control, auditorías a dependencias, 
entidades, órganos desconcentrados federales y por auditorías a estados y municipios por subsidios presupuestales a través 
de programas. Hemos seguido esa política, de que a través de nuestras auditorías, se logren recuperaciones documentadas 
mediante transferencias o depósitos a la tesorería.  ¿Por qué es tan poco? Recuerdo el caso de Muñoz Leos, multado con 892 
millones de pesos y les ganó… Es un asunto que se litigó y por eso es muy importante —y es nuestra política— que 
solamente cuando se cuenta con las pruebas, evidencias, elementos, podamos nosotros sancionar, si no, se crean falsas 
expectativas y se sanciona injustamente a los funcionarios y luego, cuando ganan en tribunales, pues entonces viene la 
decepción. Alejandra Sota Mirafuentes fue exonerada y el caso de Martínez Pastelín, ¿qué nos puede decir? 
 En el caso del miembro de la Marina, él tuvo la oportunidad de acreditar todos los recursos que él manejó y los bienes que 
tuvo y se fue viendo caso por caso cuál era el recurso y de dónde venía. Si venía de un tercero, ese tercero lo justificó; si 
venía de los sueldos que devengaba en la Secretaría, también se acreditó, así como los bienes que obtuvo cuando fue 
funcionario e hizo declaraciones. 
Pero le creyeron todo… 
No. No le creímos nada. Revisamos los documentos respectivos y esos documentos coincidían con lo que él tuvo qué pagar 
en tarjetas de crédito o lo que adquirió en un momento dado. 
¿Y Alejandra Sota? 
Revisamos su declaración patrimonial junto con la de su cónyuge y revisamos en las entidades federativas con los registros 
públicos de la propiedad los bienes que habían adquirido y los créditos que obtuvo. Se sumaron los ingresos de ambos y no 
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encontramos diferencias hasta ese momento. 
¿Pero qué pasó con los contratos que dio a sus amigos o ex compañeros del ITAM. Se dijo que ella favoreció a sus amigos, 
eso no es tráfico de influencias? 
Tráfico de influencias es cuando yo recomiendo a alguien. Yo lo que tengo que hacer cuando contrato en el gobierno, es 
ajustarme al artículo 134 constitucional, debo de obtener las mejores condiciones para el Estado. Puedo, a través de la 
legislación, licitar públicamente, invitar a tres proveedores o adjudicar por monto, o irme a las excepciones establecidas y no 
debo tener conflicto de interés, es decir, no puedo darle a una empresa de la que yo soy socio o familiares hasta cuarto grado 
participación ni a un pariente mío. De lo revisado, el órgano interno de control en Presidencia no encontró ningún supuesto 
establecido en la Ley Federal de Responsabilidades y se ajustó a la Ley de Adquisiciones. 
Sí hay sanciones 
¿Legalmente, todo está correcto con los contratos con la empresa Defoe? 
Legalmente nos reportaron que estaba correcto. Da la impresión de que la Función Pública es una fábrica de exoneraciones… 
Yo no estaría de acuerdo con usted. En los primeros 13 meses de este gobierno hemos aplicado más de 11 mil sanciones a 
más de nueve mil servidores públicos. 
¿Por qué no coincide? Porque en ocasiones, aparte de amonestación, suspensión, destitución o inhabilitación puede venir 
sanción económica. Cuando hay elementos hemos estado sancionando desde el primer día que llegamos y por instrucciones 
del Ejecutivo. Si hay elementos, sancionemos, porque si no, los asuntos se pierden en tribunales. Pero parece que se dejan 
ganar la pelea, la ASF lo ha documentado, se suben al ring, pero se dejan caer… No, no es que vayamos al ring en esta 
administración. Si tenemos los elementos suficientes lo vamos a defender en el Tribunal de Justicia Fiscal y Administrativa y 
en su momento, ante el Poder Judicial, porque tengamos los elementos. 
¿La gente no puede esperar que caigan peces gordos si no hay pruebas? 
No puede caer ningún funcionario, desde el personal operativo de base, de confianza, hasta llegar al máximo nivel, que son 
los secretarios, si no tenemos elementos, si no se cuenta con pruebas, ningún servidor del nivel que sea va a ser sancionado 
por nosotros… 
Ni chicos ni grandes… 
-Ni medianos, le diré yo. Tiene que haber pruebas. 
¿Cómo va el plan para que la SFP dé platicas a los niños sobre transparencia y que el tema de corrupción se incorpore a los 
libros de texto gratuito en primaria? 
Hemos solicitado a la autoridad educativa que analice esta posibilidad de incluir en lo futuro estos temas y estamos iniciando 
un trabajo para llevarlos a algunas preparatorias y hacia el interior del país, en coordinación con las contralorías estatales; ya 
tenemos casos como Puebla, Hidalgo y Sinaloa que se está haciendo en las escuelas primarias. Me ha tocado estar en 
Mazatlán, Sinaloa, en pláticas a los alumnos. Eso es muy satisfactorio. (Jorge Ramos, primera plana) 
La Jornada- Será la española Iberdrola socia privilegiada de CFE: El presidente del grupo energético español 
Iberdrola, Ignacio Sánchez, anunció que la empresa invertirá en México 5 mil millones de dólares en seis años, luego de que 
se aprueben las leyes secundarias de la reforma en el sector. Hasta el momento, dijo, ya se canalizaron mil 500 millones para 
la construcción de plantas y centrales de generación de energía. Durante un acto con motivo de la visita oficial a España del 
presidente Enrique Peña Nieto, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, manifestó que 
con la aprobación de dichas leyes el sector privado podrá participar de manera más activa en el abasto de electricidad. 
Posteriormente se anunció que la CFE e Iberdrola firmaron un acuerdo de colaboración para la realización de proyectos 
conjuntos e intercambio de ideas y experiencias en el sector energético. El convenio se centra en las áreas de generación de 
electricidad, transporte y distribución de energía y almacenamiento de gas natural. Entre las actividades de colaboración 
destaca el intercambio de información sobre la aplicación de nuevas tecnologías y experiencias de gestión, proyectos 
conjuntos de inversión en instalaciones de generación renovable y convencional, redes de transmisión y otros relacionados 
con las industrias eléctricas y del gas. La iniciativa privada ha planteado que los productores independientes de energía 
puedan abastecer a las pequeñas industrias sin la intervención de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por lo que el 
límite de venta de los particulares debe reducirse de cinco megavatios a uno. Videragay se mostró convencido de que, tras la 
aprobación de dichas normas, se reducirá el límite fijado para contratar energía por particulares. A su juicio, ello permitiría 
que el sector privado participe más en el suministro, con lo cual se va a acabar que el pequeño y mediano comercios sólo 
pueda comprar energía por conducto de la CFE. Aseguró que si se aprueban todas las modificaciones y salen adelante unas 
leyes que no desnaturalicen la esencia de las propuestas, México crecerá a tasas de 5 por ciento, lo que permitirá, a su vez, 
luchar contra la desigualdad y la pobreza. En el marco del foro Reformar para crecer, auspiciado por el Grupo Prisa con el 
patrocinio de importantes empresas españolas con intereses en México, como el Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, Iberdrola, 
Ferrovial, Acciona y Telefónica, Videgaray defendió ante representantes del sector privado español y mexicano las seis 
reformas que se impulsan desde el gobierno mexicano. (Con información de Israel Rodríguez) (Rosa Elvira Vargas y 
Armando G. Tejeda, primera plana). 
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Excélsior- Peña Nieto se reúne con Mariano Rajoy en el Palacio de la Moncloa: El presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, inició su segundo día de visita de Estado a España con la colocación de una ofrenda floral en la Plaza 
de la Lealtad, donde descansan los restos de los héroes que pelearon el 2 de mayo de 1808 contra las tropas francesas 
que pretendían a avanzar hacia Portugal. El mandatario mexicano subió por las escalinatas de este monumento 
ubicado sobre el Paseo Recoletos para colocar la ofrenda floral Luego de recibir los honores a su investidura, el 
mandatario mexicano subió por las escalinatas de este monumento ubicado sobre el Paseo Recoletos para colocar la 
ofrenda floral y escuchar las salvas de la ocasión. Peña Nieto estuvo acompañado por el Teniente General Miguel Romero 
López, jefe del mando aéreo general. A esta hora, el mandatario se reúne con el presidente del Gobierno español, Mariano 
Rajoy en el Palacio de la Moncloa. (Enrique Sánchez, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Prohibir no es "proteger": La Asamblea Legislativa del DF aprobó este bárbaro y estulto galimatías: “Queda estrictamente 
prohibido presentar en espectáculos circenses; obsequiar, distribuir, vender y, en general, efectuar cualquier uso de animales 
vivos, tales como utilizarlos como premios en sorteos, juegos, concursos, rifas, loterías, para tomarse fotografías o cualquier 
otra actividad análoga”. Por confusa que sea la redacción (y eso que aquí se medio enmendó su pésima puntuación), todo 
está dirigido a satisfacer un doble pero infame propósito: jugar a que se defiende a los animales y acabar con una sana 
diversión familiar (que disfrutan más que nadie las niñas y los niños). Se alega como coartada que se quiere proteger de 
malos tratos (y hasta del martirio en casos extremos, hay que admitirlo) para que distintas especies representen lo que de 
manera natural no harían. ¿Qué se les ocurrirá a esos legisladores frente a los jaripeos, las carreras de caballos, los pajaritos 
que “leen” la suerte, la realización de exhibiciones caninas o felinas o la existencia misma de zoológicos…? 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

¿Por qué le hacen esto a Isabel?: El 8 de febrero de 2007 caímos en el embaucamiento de que Hugo Alberto Wallace 
estaba vivo. Al día siguiente de que difundimos esa noticia sustentada en fotografías y documentos mal verificados por 
nosotros, Isabel Miranda de Wallace nos pidió una cita. Bastaron unos minutos para que nos diéramos cuenta de la forma en 
que ella dominaba la información de su hijo y del error que habíamos cometido. Ahí conocí a la famosa señora Miranda de 
Wallace, una mujer que, como dijo alguna vez Denise Maerker, combatió con resultados y sentido ético los filamentos que 
encienden el miedo que carcome a México. Cuesta entender siete años después la obsesión de Proceso para convertir la 
pedacería de un número telefónico equivocado, una gota de sangre, un par de actas de nacimiento, un estado de cuenta, un 
oscuro testigo, en fin, en la historia de que Hugo Alberto no fue secuestrado ni asesinado. Luego de seguir dos semanas esa 
información es difícil rebatir a Isabel cuando asegura que es falsa y dolosa. Falsa, por incierta y engañosa. Dolosa, por la 
voluntad deliberada de mostrarla como una tramposa. Cada quien hace periodismo como puede, quiere. Nosotros decidimos 
en 2007 no volver a insinuar que Hugo Alberto estaba vivo, a menos de que estuviéramos con él, habláramos con él, 
mostráramos una imagen incontrovertible de que era él quien se movía, respiraba, sudaba. Lo demás era atormentar a una 
madre que tuvo el valor y talento para desnudar al Ministerio Público y el aparato judicial y probar, entre otras cosas… que su 
hijo estaba muerto. Lo demás era darle aliento a una historia falsa por incompleta. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
La visita del Papa: Entre los temas que llevaba el presidente Enrique Peña Nieto en su visita al papa Francisco, estaba la 
invitación para visitar México, que ya le había hecho durante su primer encuentro el 27 de abril del año pasado, tras la misa 
de inicio de su pontificado. Es normal que los presidentes y jefes de gobierno que lo visitan, agotados los temas de su 
agenda, le extiendan esa invitación y es normal que el Papa escuche y, a veces, responda. Pero en el encuentro del sábado 
en su biblioteca, en el palacio apostólico, el Papa no solo aceptó, sino que entre los dos acordaron la forma en que el 
Presidente de México hiciera el anuncio, forma ésta, que no es común. De darse esta visita a México, como se dará el año 
que viene, será la séptima que haga un Papa a México, si nos remontamos a la de Juan Pablo II, la primera de un pontífice a 
nuestro país, en enero de 1979, con aquella gélida recepción pública del entonces presidente José López Portillo, quien tras 
un fugaz saludo al pie de la escalerilla en el hangar de lo que era el equivalente a la SCT de hoy, le dijo: lo dejo con su grey, 
aunque luego se reunirían en Los Pinos y allí Wojtyla visitaría a su madre en la residencia familiar Lázaro Cárdenas. De 
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aquello han pasado más de 35 años y en ese correr del tiempo irían al Vaticano todos sus sucesores, a excepción de Miguel 
de la Madrid: Y Juan Pablo haría cuatro viajes más: con Carlos Salinas dos veces, en mayo de 1990, a un año de las reformas 
al capítulo juarista de no reconocimiento y de no relaciones, y en agosto de 1993, ya en visita oficial que se dio en Mérida; la 
cuarta con Ernesto Zedillo, en enero de 1999, y la quinta con Vicente Fox, en octubre de 2001. La sexta visita papal a México 
la cumplió Benedicto XVI en marzo de 2012, siendo presidente Felipe Calderón, en aquella visita a León, con misa al pie del 
Cristo Rey del Cerro del Cubilete. En el correr de estos años de seis visitas de un pontífice a México, han pasado tres papas y 
siete presidentes de México.La de Francisco, el año que viene, será la séptima. 
Retales 
1. Visita. El papa Francisco visitará México en septiembre del año que viene, cuando viaje a Filadelfia al encuentro mundial 
de las familias; 
2. Boletín. Como el boletín de la oficina de prensa de la santa sede lo había hecho con antelación, no incluyó el tema del 
viaje a México por lo que el vocero, Federico Lombardi, se comunicó el sábado por la tarde con la corresponsal Valentina 
Alazraki para hacer la confirmación oficial del anuncio del presidente Peña Nieto y la respuesta afirmativa del Papa; y 
3. Aprobado. Un gran reconocimiento recibió el embajador Mariano Palacios por su gestión en la visita del presidente Peña 
Nieto al Papa. Así se lo reconoció públicamente, ante los integrantes de su comitiva. 

 (Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, encabezará hoy el debate de la reforma energética en 
comisiones y dice que a ver quién se cansa primero, porque la izquierda tiene ya muy bien ubicados los puntos a cuestionar. 

:Que, a propósito de la reforma energética, el priista y presidente de la Cámara alta, Raúl Cervantes, advierte que ante los 
amagos de la izquierda radical ya “están listos dos protocolos” para resguardar el recinto: uno acordado con el gobierno 
capitalino y otro con el federal. 

:Que el presidente del PAN, Gustavo Madero, y su coordinador en el Senado, Jorge Luis Preciado, se reunirán con los 
diputados que encabeza Luis Alberto Villarreal para hacer una minuciosa exposición de los acuerdos alcanzados con otras 
fuerzas políticas en materia de telecomunicaciones. 

La idea, dicen los azules, es que ningún legislador panista se diga sorprendido o engañado cuando llegue el momento de 
votar las minutas correspondientes en el Palacio de San Lázaro. 

Y es que la burra no era arisca... 

:Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó enviar un exhorto al Senado para que se 
dictaminen todas las minutas que se empolvan allí desde hace un año en materia de bullying. 

Una de ellas, por cierto, corresponde a la propuesta de Manlio Fabio Beltrones, presentada desde el 29 de abril de 2013, 
sobre prevención, control de la violencia y acoso escolar, en la que se definen políticas públicas para abatir este grave 
problema. 

:Que al regreso de su viaje por Europa, el presidente Enrique Peña Nieto retomará las giras por los estados para la 
entrega de programas sociales. 

La próxima semana, se prevé, estará en Chihuahua y continuará reforzando la Cruzada Nacional contra el Hambre. 

:Que la ALDF, que preside el perredista Manuel Granados, aprobó ayer la Ley para Prevenir la Violencia en Espectáculos 
Deportivos del DF… sin reparar en que desde hace varias semanas el Congreso de la Unión había ya regulado el mismo tema. 

 Por esa falta de previsión y la doble legislación se generarán problemas tales como hacer más onerosa la realización de 
juegos de futbol en la Ciudad de México que en el resto del país. (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Bache temporal: Este 6 de junio la junta de gobierno del Banco de México sorprendió al bajar su tasa objetivo de interés 
interbancario de 3.5 a 3 por ciento. Es una tasa inferior a la inflación, que se ubicó en 3.51 por ciento anual en mayo. El 
Banco de México dijo que la medida se debe a la debilidad de la economía nacional. Previamente Banxico había reducido su 
previsión para el crecimiento de la economía mexicana en este 2014 a una banda de 2.3 a 3.3 por ciento del 3 a 4 por ciento 
anterior. La razón, “un bache temporal”, según el gobernador Agustín Carstens. La propia Secretaría de Hacienda bajó su 
previsión de 3.9 a 2.7 por ciento. El Producto Interno Bruto creció apenas 1.1 por ciento trimestral anualizado en el primer 
trimestre de 2014, mismo ritmo de todo el 2013. La cifra es inferior a un crecimiento poblacional de 1.2 por ciento anual. 
Hacienda dice que el problema es temporal, que en el segundo semestre la economía se expandirá con mayor rapidez. Pero 
al bajar la tasa de interés el Banco de México expresó su preocupación de que los indicadores no están apuntando todavía a 
una recuperación. La situación es mala en todo el país, pero es peor en la frontera norte, agobiada por un incremento del IVA 
del 11 al 16 por ciento. Juan Manuel Hernández Niebla, presidente estatal de los Consejos Coordinadores Empresariales de 
Baja California, afirma que sólo en Tijuana 488 empresas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social cerraron sus 
puertas en el primer trimestre de 2014. Está aumentando la inversión en maquiladoras, por la mejora en las perspectivas 
económicas de Estados Unidos, pero se ha registrado un descenso de entre 5 y 6 por ciento de las ventas al menudeo. Del 
lado positivo se ve la posibilidad de que el gobierno pueda levantar las restricciones al uso de dólares en efectivo con las que 
el gobierno de Felipe Calderón asestó un fuerte golpe a la economía fronteriza. El gobierno actual está tratando de forzar la 
máquina. Le urge que se perciba una mejoría en la economía para las elecciones de 2015. El gasto gubernamental aumenta a 
un ritmo acelerado. El déficit va en camino de tener su aumento más importante desde las grandes crisis de los años ochenta 
y noventa. El gobierno aumentará la deuda pública en cuando menos 4.1 por ciento del PIB, o sean 721 mil millones de pesos 
o 55 mil millones de dólares. La banca de desarrollo tiene instrucciones de prestar tanto como pueda. Las reformas 
estructurales, particularmente de telecomunicaciones y energía, deberían generar mayor inversión productiva. Pero esto no 
ocurrirá de inmediato. Aun suponiendo que las dos reformas se completaran en las próximas semanas, las inversiones 
empezarían a fluir lentamente y tardarían varios años en generar beneficios. Por eso la importancia de forzar el paso de la 
economía. Es falso, como dice el ex presidente Lula, que todos los indicadores sean más positivos en Brasil que en México. 
Desde hace años las exportaciones mexicanas han venido creciendo a tasas superiores a las del Producto Interno Bruto. La 
industria de exportación, con inversión extranjera y libre importación de insumos, ha demostrado ser competitiva incluso 
frente a potencias del comercio internacional como China y Corea del Sur. Pero la pura exportación no puede rescatar al 
mercado interno. El estancamiento está teniendo un costo muy elevado para los mexicanos. La reforma fiscal ha 
representado un golpe importante a la economía. Quizá los efectos se reviertan en los próximos meses. Pero este bache 
temporal puede dejar abollada la carrocería de un auto que no está en las mejores condiciones. 
Los OPLEs 
Ahora ya no tendremos institutos electorales estatales sino OPLEs, Organismos Públicos Locales Electorales. El INE, que 
reemplazó al IFE, tendrá la obligación de nombrar a sus miembros. Con esto, nos dicen, se resolverá el problemita de la 
intervención de los gobernadores en las elecciones locales. ¿Será?  
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 

¿Quién va a ganar el Mundial? ¿Cómo le va a ir a México?: Muchos compatriotas, en el delirio nacionalista que suele 
preceder a una Copa del Mundo de futbol, se atreven a pronosticar que México será el campeón. De acuerdo con una 
encuesta nacional levantada en mayo por Consulta Mitofsky, 30% de los mexicanos piensa que Brasil, el país sede, se llevará 
el campeonato, siete por ciento que será España y luego aparece, como tercera respuesta, México con seis por ciento. Es una 
locura, pero se vale soñar. Cuando a mí alguien me dice algo que parece más un deseo irracional que un pensamiento 
racional, yo siempre le reviro apostándole. “Si de verdad piensas eso, ¿cuánta lana le metes a tu pronóstico?” Ahí 
generalmente termina el espejismo. Ante la posibilidad de perder dinero, la gente despierta y regresa a la dura realidad. Por 
eso, hasta ahora, nadie me ha apostado, en serio, que México va a ser el campeón. Si usted ha seguido esta columna a lo 
largo de los años, ya sabe que me gusta utilizar las apuestas como el mejor instrumento para pronosticar un evento futuro. 
Está comprobado que la mejor manera de predecir lo que va a pasar es dejando que la gente cruce apuestas y viendo cómo 
se van ajustando los momios. Un ejemplo. Por más que yo sea un cruzazulino empedernido, el día que el Cruz Azul juegue en 
contra del Bayern Múnich (los dos con sus equipos completos) es muy probable que los mexicanos pierdan frente a los 
alemanes. Esto lo van a reflejar los momios de las apuestas antes del partido. ¿Por qué? Pues porque la gente suele 
comportarse de manera racional cuando arriesga su dinero; el mercado de las apuestas agrega la información de mucha 
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gente racional, lo cual se refleja en probabilidades de cómo quedará el resultado de un evento futuro. Entonces, de acuerdo 
con los apostadores, ¿quién va a ganar la Copa Mundial de Futbol en Brasil que comienza esta semana? En el sitio world-
cup.betting-directory.com  se pueden encontrar los momios de las nueve casas apostadoras más importantes que existen en 
internet (Paddypower, bet365, etcétera). Convertí los momios en probabilidades para ver quién es el favorito de ganar el 
Mundial. Existe 81% de probabilidad que la copa sea levantada por Brasil, Argentina, Alemania, España o Bélgica. Esos son 
los cinco favoritos de los 32 competidores. Las 27 selecciones restantes cuentan con 19% de probabilidad de quedarse con la 
copa. El país anfitrión, Brasil, es al que le están dando más chance de convertirse en campeón con 25%. Le sigue Argentina 
(20%), Alemania (17%), España (13%) y Bélgica (6%). Llama la atención este último país que es una especie de “caballo 
negro” que podría dar la sorpresa. Los apostadores le están dando más probabilidad de ganar que a otros países que ya 
fueron campeones como Francia, Italia, Inglaterra y Uruguay. ¿Qué probabilidad tiene México de traerse la copa al país como 
se los pidió el presidente Peña Nieto a los seleccionados el día que los abanderó? Me temo que muy baja. Menor al uno por 
ciento: 0.66% para ser exactos. Igual, por cierto, a la que tiene la selección de Croacia con la que México tendrá que jugarse 
uno de los dos lugares clasificatorios en la fase de grupos. Porque es casi un hecho que el otro lugar del Grupo A se lo llevará 
Brasil: los apostadores le están dando 98% de probabilidad de pasar a los octavos de final al equipo anfitrión. De esta forma 
quedará un lugar que se lo disputarán México y Croacia, ambos con 45% de llevárselo, y Camerún con 25%, de acuerdo con 
los apostadores. Las apuestas ya se abrieron para el primer partido de cada equipo. En el caso de México, quien juega este 
viernes contra Camerún, le están dando alrededor de 45% de ganar este partido a la Selección Mexicana, 31% de empatar y 
28% de perder. Finalmente, ¿quién va a ser el jugador que va a meter más goles en la Copa del Mundo de Brasil 2014 de 
acuerdo a los apostadores? En primer lugar está el argentino Lionel Messi con 13% de probabilidad de ser el gran goleador. 
Luego está el brasileño Neymar con 8%, seguido del argentino Sergio Agüero con 7% y del portugués Cristiano Ronaldo 
con 6%. Me temo que, por el momento, no aparece ningún mexicano en la lista de posibles goleadores, lo cual es una mala 
noticia para El Cepillo Peralta, el Chicharito Hernández, Giovani dos Santos, Raúl Jiménez y Alan Pulido. 

Vacaciones 
Este columnista tomará unas vacaciones por lo que Juegos de Poder volverá a publicarse a partir del lunes 30 de junio. 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Dos Peña Nieto en España: 

AYER EN ESPAÑA estuvieron dos Peña Nieto. Por primera vez, se vio en público a uno de los hombres más cercanos al 
presidente Enrique Peña Nieto, su hermano Arturo. Discreto, sin buscar protagonismo, el hermano del mandatario estuvo en 
los actos oficiales de la visita de Estado a España. Siempre lejos del templete y los reflectores. Para la Presidencia el saldo de 
esta gira por Europa fue muy positivo pues además del acercamiento con Portugal, y la emblemática visita de Estado a 
España, la última en la era del rey Juan Carlos de Borbón, se logró que el papa Francisco aceptara visitar México. 

DOS SORPRESAS se dieron ayer durante la reunión de los senadores del PAN. Primero, algunos panistas se extrañaron pues 
no estaba en su agenda que su líder nacional, Gustavo Madero, acudiera al Senado para fijar posición en torno a las reformas 
energéticas y de telecomunicaciones. La segunda fue la presencia del senador con licencia Ernesto Cordero, adversario de 
Madero en la pasada contienda interna. Sin quererlo, nos aseguran, los ex adversarios coincidieron en la reunión. Nos dicen 
que es prácticamente un hecho que el próximo miércoles regrese el senador Cordero a su escaño en la Cámara Alta. 

FINALMENTE, y tras duras negociaciones, como se lo adelantamos en este espacio, el PRI en la Cámara de Diputados logró 
ponerse de acuerdo en la designación del nuevo presidente de la Comisión de Presupuesto. Ahora la responsabilidad recaerá 
en el legislador Pedro Pablo Treviño, cercano al gobernador del Nuevo León, Rodrigo Medina. Nos comentan que la llegada de 
don Pedro a la presidencia de la Comisión no fue nada sencilla pues había muchas manos involucradas que buscaban obtener 
esta posición que será clave nada más y nada menos que en la distribución del Presupuesto de Egresos del próximo año. 

MUY CLARO quedó que pese a la detención de su máximo líder, Joaquín El Chapo Guzmán, el Cártel de Sinaloa no ha dejado 
de realizar operaciones. La Policía de Honduras halló en una casa de la norteña ciudad de San Pedro Sula, una de las más 
violentas del mundo, varios croquis del Cártel de Sinaloa de lo que serían sus planos para construir un submarino para traficar 
drogas. Las autoridades hondureñas investigan a fondo los movimientos de esta organización criminal que representa un 
importante problema de seguridad para esa nación. 
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DURANTE MÁS de una década René Bejarano mantuvo como disciplina no hablar de las posturas de Andrés Manuel López 
Obrador, a menos que fuera en apoyo. Ayer por primera vez desde que los videoescándalos los distanciaron físicamente, 
aunque no en sus posicionamientos públicos, Bejarano llamó al Movimiento Regeneración Nacional, que encabeza López 
Obrador, izquierda sectaria y obcecada. Será que esta vez está seguro de que no hay reconciliación posible entre el 
tabasqueño y el PRD. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

QUIENES estuvieron en el cónclave de los senadores panistas sobre las reformas energética y de telecomunicaciones cuentan 
que se puso bieeen denso. 

AUNQUE se esperaba la llegada de su dirigente nacional desde las 15:30 horas, el debate se alargó tanto que Gustavo 
Madero acabó llegando a las 18:00, hora en la que los (des)coordinados por Jorge Luis Preciado seguían sin acuerdos. 

CUENTAN que por más esfuerzos que hacía, el poblano Javier Lozano nomás no lograba un consenso sobre el tema de las 
telecomunicaciones. 

PERO Madero tampoco la tuvo fácil pues, mientras él les pedía avanzar ya en la aprobación de las reformas planteadas por el 
gobierno federal, varias voces le cuestionaban: “¿a cambio de qué?”. 

¿Y LA RESPONSABILIDAD que tienen como representantes populares cuyas dietas son pagadas con el dinero de los 
mexicanos? Bien, gracias. 

VAYA susto pasaron ayer en Guerrero la secretaria de Salud, Mercedes Juan, y el director del Seguro Popular, Gabriel O’Shea. 

DURANTE una gira de trabajo por Tixtla con el gobernador de la entidad, Ángel Aguirre, tuvieron que correr para salir 
huyendo de un grupo de manifestantes que hacía reclamos al mandatario estatal. 

CUENTAN que la titular de Salud estaba lívida después de subirse apresuradamente a una camioneta, más aún porque es bien 
sabido que le gusta guardar las distancias en sus actividades públicas. 

DE HECHO, cuando habla con los reporteros, su equipo coloca una cinta que separa y resguarda el espacio vital de la 
funcionaria, práctica que no sigue ni siquiera el presidente Enrique Peña. 

ESO SIN hablar del “muro informativo” que han levantado alrededor de la secretaria para evitar los cuestionamientos sobre 
algunos temas como el combate a la obesidad. 

¿PUES qué será lo que no puede -o no quiere- responder? Es pregunta de peso… sin ánimo de obesidad. 

EN MONTERREY, muchos andaban con el pendiente de dónde anda su alcaldesa, Margarita Arellanes, quien desapareció de 
los actos públicos desde el jueves. 

SIEMPRE afecta a los reflectores, incluso madrugando para eventos y siguiéndole hasta bien entrada la noche, la panista no 
se ha dejado ver desde esa fecha, desatando el sospechosismo. 

¿SERÁ, como dicen algunos, que no aparece porque no quiere que nadie la mire directamente a los ojos debido a que le 
hicieron una cirugía para rejuvenecer los párpados? 

A LO MEJOR nomás quiere poner su mejor cara con rumbo a la elección del 2015. 
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MUY SONRIENTE anda el diputado federal Pedro Pablo Treviño. 

DESPUÉS de que el hoy ex presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, José Manzur, dejó su curul para irse 
de secretario de Gobierno al Edomex, Treviño se quedó al frente de ese grupo de trabajo. 

Y A PESAR de que se trata de una importante distinción para el joven político, también es una enorme responsabilidad. 

OJALÁ le vaya bien. 

(Redacción, página 10) 
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